
Bericht zum Jugendtag 2019
(und Protokoll)

Datum: 01. Februar 2019
Beginn: 18:15 Uhr
Ende: 19:00 Uhr
Teilnehmer: David Valean / Marwa Albari / Maisam Albari / Christina Gleason /
Linus Schalkhäuser / Maria Nosova / Maximilian Haas / Hannes Feichtinger /
Evgenii Alekhin / Igor Bokov / Jiwei Chen / Raphael Richter / Denis Khraban /
Alexander Kähm / Lukas Foitzik / Yannick Brätz / Wolfgang Kassubek / Fred Reinl /
Erich Feichtner

– Die Zahl bleibt stabil: Derzeit sind es 58 Jugendliche.

– Die höchste Teilnehmerzahl bei einem Training war 25 Personen, der Durch-
schnitt lag bei 17 Teilnehmern.

– Meisterschaften und Erfolge wurden bereit beim Ehrenabend genannt. Beim
Blitzturnier haben insgesamt 27, bei der Vereinsmeisterschaft 21
Kinder/Jugendliche teilgenommen.

– Seither fand die Unterfränkische Einzelmeisterschaft in Hobbach statt:
➢ U10: Mit David konnte sich mit seinem 2. Platz nach vielen Jahren endlich

wieder einer unserer Jugendlichen für die Bayer. Meisterschaft qualifizieren.
Diese findet heuer in Bad Kissingen statt.

Christina hat in ihrem ersten Turnier gut gekämpft. Es ist schön, dass sich auch wieder
einmal ein Mädchen ins Getümmel gestürzt hat.

➢ U12 und U14: Leider kamen unsere Teilnehmer hier nicht über die
Mittelplätze hinaus. Oftmals zu schnell oder unkonzentriert - da wird die Luft
schnell dünn.

➢ U16: Raphael hatte ein schweres Turnier. Gute Partien mit unglücklichem
Ausgang - so könnte man das kurz beschreiben.

➢ Keinen Teilnehmer konnten wir zur U18 und U25 schicken.
➢ Auch wenn das, abgesehen von David, nicht so spektakulär klingt: Fast alle

konnten ihre DWZ verbessern.

– Bei den letzten Kreismeisterschaften des Kreises Rhön-Haßberge, der
Qualifikation zur Unterfränkischen Einzelmeisterschaft, haben 7 unserer
Jugendlichen teilgenommen. Heuer finden die Kreismeisterschaften in
Schweinfurt statt. Ich hoffe, ihr könnt alle daran teilnehmen.

– Kreismeisterschaften gibt es auch für Jugendmannschaften. Es gab schon lange
keine mehr - sowohl Mannschaften als auch Meisterschaften. Bekommen wir
eine oder vielleicht auch zwei Mannschaften zusammen? Eine Mannschaft



besteht aus vier Spielern. Gespielt wird in den Altersklassen.
Interesse an eine 4er-Mannschaft haben bekundet:
Raphael Richter / Linus Schalkhäuser / Denis Khraban / Igor Bokov / David Valean /
Maximilian Haas

– Fleißig Rapid gespielt, fleißig durch Unterfranken gereist, fleißig die Mutter
eingespannt: Das ist das Rezept von Linus, der sich in der U10 im Rapid-Turnus
2018 einen hervorragenden 2. Platz von insgesamt 36 Teilnehmern erkämpft hat.
Er hat an allen 5 Turnieren teilgenommen.

David hat ein Turnier gefehlt, trotzdem hat er sich noch den 4. Platz erspielt.

– Wer in Linus´ Fußstapfen treten will: Der neue Rapid-Turnus beginnt am
23.02.2019 in Alzenau statt.

Es folgt Schweinfurt am 30.03.2019, wieder im Gemeindehaus St. Kilian. Ich hoffe,
dass ihr die Gelegenheit wahrnehmt und dabei seid.
Was wir an diesem Tag und am Tag vorher auf alle Fälle brauchen, sind Helfer beim
Auf- und Abbau.

– Der Vergleichskampf im Frühjahr gegen Bergrheinfeld hat Spaß gemacht, soweit
ich das mitbekommen habe. Wollen wir wieder einen Termin ausmachen, bevor
die an sich gute Idee wieder in Vergessenheit gerät?

Ja

– Das Samstag-Training hat leider nicht geklappt: Zuviel Stress im Jubiläumsjahr.
Sollen wir noch einmal einen Anlauf versuchen?

Morgen ist erst einmal eine Nachbesprechung der Ufr. mit Linus, im Anschluss ein
Vorbereitungstraining mit David.
Ich habe vor, diese beiden ab der nächsten Woche zusammenzuführen. Wer Lust hat,
kann sich dann gerne mit einklinken.
Das Interesse ist mäßig.

– Spielen ist wichtig! David hat es vorgemacht: Er hat vor der Unterfränkischen
am Therespokal teilgenommen, sich gegen Erwachsene schachlich gewehrt, und
war so gut auf die folgende Meisterschaft eingestimmt. Nehmt also bitte auch
die Möglichkeiten wahr, mit den Erwachsenen zu spielen: beim Pokal, bei der
Vereinsmeisterschaft, beim Blitzturnier, beim Open, an der Unterfrän-kischen
Meisterschaft der Erwachsenen, beim Dähne-Pokal, wann immer möglich.

– Das aus eurem Kreis lange gewünschte Lebendschach ist leider dem Wetter zum
Opfer gefallen: Dauerregen an genau diesem Tag, in diesem insgesamt zu
trockenen Sommer. Leider waren vom Verein auch zu wenig interessiert, so dass
wir uns über die begeisterte Unterstützung durch die Montessori-Schule sehr
gefreut haben. Ob es noch einmal einen Versuch im Rahmen eines Kultivals oder
eines Montessori-Schulfest gibt, ist noch nicht klar. Wer wäre denn dabei?

Das grundsätzliche Interesse ist vorhanden. Es ist auch eine Terminfrage und von



frühzeitiger Information abhängig.

– Es stehen noch die Vorschläge „Laser-Tag“ und „Schwarzlicht-Minigolf“ auf der
Liste. Vielleicht klappt es ja heuer mit zumindest einer dieser Veranstaltungen.

Laser-Tag ist in Anbetracht des Alters nicht für alle geeignet. Deshalb wurde das
Schwarzlicht-Minigolf bevorzugt.

– Am 09.03.2019 steht ein kleiner Wandertag des Vereins an, mit anschließendem
Brauereibesuch und Blitzturnier.

– Beschlussfassung über vorliegende Anträge: Es liegen keine Anträge vor!
Aus dem Kreis der Jugendlichen wurde das übermäßige Tütenrascheln während des
Trainings bemängelt. Von Trainerseite wurde zugesichert, das im Auge zu behalten und
einzuschränken, z. B. durch Süßigkeiten-Abgabe erst ab 19:00 Uhr, also nach einer
angemessenen Trainingszeit.

– Wurde etwas an den Jugendsprecher herangetragen? Nein

– Wünsche der Trainer?
– Figuren nach dem Training wieder aufstellen, insbesondere die

Tandemspieler
– den Müll wegräumen (Papier, Verpackungen, leere Flaschen)
– rege Teilnahme der Jugend an angebotenen Turnieren und

Mannschaftskämpfen

Schweinfurt, den 01.02.2019

Erich Feichtner


